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Ⅰ 調査概要 

 

1 調査の目的 

 

本町では今年度、新しいまちづくりを進めるための指針となる「第６次湯前町総合計画」を 

策定する。また、福祉関係各種計画の見直し、「湯前町地域情報化計画」も併せて策定する。そ

の各種計画に盛り込む施策を検討するための基礎資料とすることを目的とする。 

 

 

2 調査時期 

 

令和 2年 7月 1日～7月 15日 

 

 

3 調査対象 

   

本町に住所を有する平成 17年 4月 1日以前生まれの人 

 

 

4 調査方法 

 

  郵送による配布。区長による回収、または湯前町役場へ直接提出 

 

 

5 回収状況 

 

対象者 3,282人（1,490世帯） 

回収数 2,337人（うち白紙 71人） 

回収率 71.2％ 

 

※アンケートの回答の中で個人あるいは、特定の法人等を指している文言等は報告書への掲載を控

えさせていただいております。 
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Ⅱ 調査結果 

はじめに、あなたご自身のことについておたずねします。 

 

問１ あなたご自身のことについて、それぞれの項目ごとにあてはまる番号を選んで１つに○印を

つけてください。 

 

（1） あなたの性別 

   性別については「男性」が 44％、「女性」が 52％となっている。 

 

 

 

（2） あなたの年齢 

   回答者のうち 60歳以上の人が全体の 60%を占めており、回答者の年齢構成は、湯前町の人口ピラミ

ッドにほぼ比例している。 

 

 

44% 52% 4%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

性別

性別

男性 女性 無回答

2%

2%

2%
3%

4%
5% 5%

7%

8%

9%

12%

13%

9%
9%

9%

2%

0%

2%

4%

6%

8%

10%

12%

14%

あなたの年齢
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（3）あなたの職業 

   回答者は 65歳以上が多かったため無職が最も多く 36％を占めている。次いで会社員が 22％となっ

ている。 

 

 

 

（4）あなたの湯前町での居住年数（通算年数） 

   居住年数 20年以上が 78％を占めている。 

 

.無職

36%

.会社員

22%

自営業

18%

.パート・アル

バイト

9%

公務員・団体職員

6%

学生・その他

5%
無回答

4%

あなたの職業

4%
4%

10%

78%

4%

湯前町での居住年数

5年未満

5年以上10年未満

10年以上20年未満

20年以上

無回答
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問 2 あなたは、この最近健康だと思いますか。（１つに○印） 

     現在の健康については「健康である」と「どちらかと言えば健康である」が 71％を占めている。 

 

 

問 3 あなたは現在、健康上の問題で日常生活に何か影響がありますか。（１つに○印） 

      健康上での日常生活への影響については、「ない」と答えた人が 72％を占める。   

 

 

1.健康である

27%

2.どちらかと言えば健康

である

44%

3.どちらかといえ

ば健康でない

15%

4.健康ではな

い

10%

5.わからない

2%

無回答

2%

あなたは、この最近健康だと思いますか。

1.ある

24%

2.ない

72%

無回答

4%

あなたは健康上の問題で日常生活に何か影響がありますか。
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問 4 お酒は飲みますか。（１つに○印）  ※未成年者は記載不要 

    飲酒については、「飲まない」が 46％と最も多く、次いで「ほぼ毎日」が 24％となっている。 

 

 

問 5 たばこは吸いますか。（１つに○印） ※未成年者は記載不要 

    喫煙については、「吸わない（吸ったことない）」が 63％を占めている。 

 

 

問 6 あなたは、健康のために一番気を付けていることは何ですか。※複数回答可 

    健康のために気を付けていることについては、「普段の食事」が 48％となっている。 

   

 

 

46%

12%

7%

8%

24%

3%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45% 50%

1.飲まない

2.月に1～3回程度

3.週に1～2回

4.週に3～4回程度

5.ほぼ毎日

無回答

お酒は飲みますか。

16%

19%

63%

3%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

1.吸う

2.以前吸っていた

3..吸わない（吸ったことはない）

無回答

たばこは吸いますか。

48%

37%

32%

6%

32%

14%

1%

1%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

1.普段の食事（栄養バランスをしっかり野菜をとる）

2.病気の予防や健康診断の受診など

3.十分な睡眠や休養

4.お酒やたばこを控えること

5.普段から体を動かすこと

6.特に気を付けることはない

7.その他

無回答

あなたは健康のために一番気を付けていることは何ですか。



6 

問 7 あなたは、日頃ストレスを感じますか。（１つに○印） 

    日頃のストレスについては、「とてもストレスを感じる」「ややストレスを感じる」、との回答 

   が 48％と約半数の人がストレスを感じている。 

 
 

問 8 あなたは、この１年間に「運動やスポーツ」をどの程度やりましたか。 

     1年間に行った「運動やスポーツ」については、「全くしなかった」との回答が 30％となっている 

が、「週に 3日以上」「週に 1～2日」との回答が合計で 34％となっている。 

 

 

1.とてもスト

レスを感じる

12%

2.ややストレスを感じる

36%

3.どちらともいえない

23%

4.あまりストレス

を感じない

21%

5.まったくストレ

スを感じない

5%

無回答

3%

あなたは日頃ストレスを感じますか。

16%

18%

11%

4%

8%

10%

30%

4%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35%

1.週に３日以上（年151日以上）

2.週に1～2日（年51～150日）

3.月に1～3日（年12～50日）

4.3ヶ月に1～2日（年4～11日）

5.年に1～3日

6.わからない

7.全くしなかった

無回答

あなたはこの1年間に「運動やスポーツ」をどの程度やりましたか。
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まちの現状についておたずねします。 

 

問９ あなたは、湯前町の現状について、どの程度満足していますか。それぞれの分野につい

て、あてはまる番号１つに○印をつけてください。 

  【産業分野】 

全体的に満足度が低かった。その中で「⑨イベントの実施状況」が最も高く、24％の満足度であっ

た。最も不満度が高かったのが「⑥働く場所」の 39％で次いで「⑦買い物をする場所」の 35％となっ

た。

 

 【生活環境分野】 

「① 自然環境の豊かさ」、「④上水道」の満足度は高く 60％を超えた。しかし、「⑭民間住宅の数」 

  「⑮宅地や住宅の取得のしやすさ」の満足度はともに 13％と低かった。 

 

5%

4%

3%

2%

2%

2%

4%

3%

5%

13%

11%

7%

5%

10%

7%

15%

13%

19%

57%

59%

53%

57%

51%

37%

36%

50%

49%

8%

6%

14%

12%

15%

25%

24%

15%

10%

3%

3%

5%

6%

5%

14%

11%

5%

4%

13%

17%

17%

17%

16%

15%

10%

14%

14%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

①農業の振興

②林業の振興

③商業の振興

④工業の振興

⑤観光の振興

⑥働く場所

⑦買い物をする場所

⑧町の特産品やお土産

⑨イベントの実施状況

産業分野

満足している どちらかといえば満足している どちらともいえない

どちらかといえば不満である 不満である 無回答

28%

21%

9%

25%

23%

16%

8%

7%

8%

7%

6%

5%

5%

3%

3%

8%

16%

6%

40%

35%

28%

37%

35%

33%

25%

21%

24%

23%

25%

21%

15%

10%

10%

21%

37%

18%

20%

25%

41%

24%

26%

36%

47%

41%

43%

42%

40%

48%

55%

58%

60%

45%

31%

47%

2%

6%

8%

2%

4%

3%

6%

15%

12%

12%

14%

10%

8%

10%

8%

7%

5%

12%

1%

3%

2%

1%

2%

2%

2%

5%

3%

4%

4%

4%

3%

4%

3%

4%

1%

5%

10%

11%

12%

10%

10%

11%

11%

12%

11%

12%

10%

12%

14%

15%

15%

15%

10%

12%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

①自然環境の豊かさ

②騒音・悪臭など公害のない環境

③街並み・景観

④上水道の整備状況

⑤下水道・浄化槽の整備状況

⑥消火栓設置などの消防体制

⑦地震・台風などに対する防災体制

⑧防犯灯設置などの防犯体制

⑨歩道・標識などの交通安全施設状況

⑩公園・広場などの整備状況

⑪道路の整備状況

⑫河川の整備・保全状況

⑬町営住宅の数

⑭民間住宅（アパートなど）の数

⑮宅地や住宅の取得のしやすさ

⑯インターネット環境整備

⑰ごみ収集サービス・リサイクルの状況

⑱公共交通サービスの状況

生活環境分野

満足している どちらかといえば満足している どちらともいえない

どちらかといえば不満である 不満である 無回答
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 【保健福祉分野】 

「① 病院の利用のしやすさ（かかりつけ医）」の満足度が最も高く 40％となったが、「②病院の利用 

のしやすさ（緊急時）」の不満度が 24％と最も高くなっている。 

 
 

【教育・文化分野】 

 全体的に項目ごとの満足度の差が少なかったが、「⑦まんが美術館や図書館などの文化施設の整備状況」

が 32％と最も満足度が高く、「⑨お祭りの実施状況」の不満度が 14％と最も高かった。 

 

 

 

13%

7%

6%

5%

4%

4%

4%

6%

4%

4%

5%

8%

6%

6%

5%

27%

21%

24%

19%

14%

12%

15%

20%

12%

12%

17%

25%

21%

20%

17%

34%

37%

48%

51%

57%

59%

56%

52%

62%

62%

59%

49%

54%

55%

59%

13%

17%

7%

10%

8%

7%

6%

4%

4%

4%

3%

3%

3%

4%

3%

5%

7%

2%

3%

2%

3%

2%

1%

1%

1%

1%

1%

1%

1%

1%

8%

11%

13%

13%

14%

15%

17%

17%

17%

17%

15%

14%

15%

15%

14%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

①病院の利用のしやすさ（かかりつけ医）

②病院の利用のしやすさ（緊急時）

③高齢者福祉サービスの実施状況

④高齢者福祉施設の整備状況（老人ホームなど）

⑤障がい者福祉サービスの実施状況

⑥障がい者福祉施設の整備状況

⑦子育て支援サービスの実施状況

⑧子育て支援施設の整備状況（保育所、学童クラブなど）

⑨ひとり親家庭等の福祉サービスの状況

⑩保険制度の普及状況

⑪介護予防事業の実施状況

⑫保健サービスの実施状況

⑬保健福祉に関する相談支援の実施状況

⑭保健福祉に関する情報提供の実施状況

⑮ボランティア活動の推進・実施状況

保健福祉分野

満足している どちらかといえば満足している どちらともいえない

どちらかといえば不満である 不満である 無回答

8%

7%

6%

6%

6%

5%

7%

6%

5%

7%

6%

4%

20%

21%

17%

21%

18%

16%

25%

20%

15%

21%

19%

12%

51%

49%

53%

48%

50%

55%

47%

54%

52%

51%

55%

62%

2%

3%

4%

6%

7%

5%

4%

2%

10%

5%

3%

3%

1%

2%

2%

2%

2%

1%

1%

1%

4%

2%

1%

1%

17%

18%

18%

17%

17%

17%

16%

17%

15%

14%

17%

18%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

①学校教育実施状況

②学校施設の整備状況

③就学支援制度（奨学金など）

④スポーツ施設の整備状況

⑤体育行事やスポーツ活動の実施状況

⑥レクリエーション施設の整備状況

⑦まんが美術館や図書館などの文化施設の整備状況

⑧生涯学習の実施状況

⑨お祭りの実施状況（里宮祭りや地蔵祭り等）

⑩地区内の活動（分館活動）

⑪文化財行政・文化財の保存活用

⑫文化的体験の機会提供

教育・文化分野

満足している どちらかといえば満足している どちらともいえない

どちらかといえば不満である 不満である 無回答



9 

 【行財政分野】 

  「④役場からの情報発信や情報公開の充実」の満足度が最も高く 44％となったが、「①まちづくりへ

の参加のしやすさ」の満足度が最も低く 15％となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4%

7%

9%

13%

11%

24%

26%

31%

59%

43%

39%

38%

7%

9%

9%

5%

2%

4%

5%

2%

16%

13%

12%

12%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

①まちづくりへの参加のしやすさ

②役場の行政サービス

（手続きのしやすさ）

③役場の行政サービス

（職員の対応や相談のしやすさ）

④役場からの情報発信や情報公開の充実

（旬報、広報、ホームページ）

行財政分野

満足している どちらかといえば満足している どちらともいえない

どちらかといえば不満である 不満である 無回答
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まちの今後の取り組みについておたずねします。 

 

問 10 あなたは、今後、湯前町がどんな町になればよいと思いますか。（３つに○印） 

  「5. 医療・防災・交通安全などの体制が整った、安全で安心して暮らせる町」「6. 保健・福祉などの

体制が整った、健康でいきいきと暮らせる町」「9.環境が保全され、豊かな自然の中で、落ち着いて暮

らせる町」の割合が高くなっており、特に「5. 医療・防災・交通安全などの体制が整った、安全で安

心して暮らせる町」については、10 年前のアンケートと比較して 3％伸びている。その背景には昨今

の大雨災害や新型コロナウイルスの感染拡大などこれまでに経験したことのない出来事が次々と起こ

り、「安全・安心」、「健康」、「生活環境」などの安定を求めるニーズが高まったものと思われる。 

   一方で、「2. 商工業が活性化し新産業が育成される、雇用の機会がある町」については 10 年前と比

較して低くなった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10%

10%

3%

7%

17%

12%

7%

3%

12%

9%

0%

10%

0% 2% 4% 6% 8% 10% 12% 14% 16% 18% 20%

1.自然を生かした、農林業が盛んな町

2.商工業が活性化し新産業が育成される

雇用の機会がある町

3.新産業の創出などを図る情報通信技術（IT）

を活かした町

4.多くの人たちが訪れる交流・観光・リゾートの町

5.医療・防災・交通安全などの体制が整った

安全で安心して暮らせる町

6.保健・福祉などの体制が整った

健康でいきいきと暮らせる町

7.住宅・道路・公園・商業施設・公共交通などが

整備された便利で快適な町

8.教育・文化・環境が整ったスポーツや文化など

各種の住民活動が盛んな町

9.環境が保全され、豊かな自然の中で

落ち着いて暮らせる町

10.子どもを安心して産み育てられる町

11.その他

無回答

今後湯前町がどんな町になればよいと思いますか。
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問11 あなたが、湯前町が優先的に取り組むべきだと思う施策はなんですか。 
   それぞれの分野ごとにお答えください。 

【産業分野】※2 つに○印 

10 年前のアンケートと順位は変わっていないが、「1.農業の振興」、「3.商業の振興」、「5.観光の振興」

の差が縮まり、唯一「5.観光の振興」の割合が増加した。10 年前のアンケートでは 1 位の「1.農業の振

興」が 36％と特に高い割合であったが、今回のアンケートでは、商業や観光振興に期待を寄せる意見が

増えている。 

 

 

【生活環境分野】※3つに○印 

「1.豊かな自然環境の保護」「7.地震・台風などに対する防災体制の整備」、「8.防犯灯設置などの防

犯体制の整備」といった生活環境、安心安全を重要視する回答が多かった。特に防災体制の整備につ

いては、問 10 の結果からもわかるとおり、非常に重要と考えられており、すべての年代において高い

割合であった。 

 

27%

10%

20%

7%

20%

15%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30%

1.農業の振興

2.林業の振興

3.商業の振興

4.工業の振興

5.観光の振興

6.無回答

産業分野

16%

4%

9%

2%

2%

2%

15%

10%

4%

5%

4%

4%

3%

2%

5%

12%

0% 2% 4% 6% 8% 10% 12% 14% 16% 18%

1.豊かな自然環境の保護

2.公害の防止対策

3.道路の整備

4.上水道の整備

5.下水道・浄化槽の整備

6.消火栓設置などの消防体制の整備

7.地震・台風などに対する防災体制の整備

8.防犯灯設置などの防犯体制の整備

9.歩道・標識などの交通安全施設の整備

10.公共交通網の整備

11.公園・広場などの施設整備

12.町営住宅の整備

13.民間住宅の整備促進

14.住宅用地の整備

15.情報通信網の整備

16.無回答

生活環境分野
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【保健福祉分野】※3つに○印 

「1.医療機関の整備・充実」は全世代共通で高い割合となったが、全体的に「2.高齢者福祉サービス

の充実」、「3.高齢福祉施設の整備」、など高齢者向けのサービスの割合が高くなっているが、15 歳～49

歳においては、「6.子育てサービス」の充実が「1.医療機関の整備・充実」に次いで 2 番目に高く 15％

となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

18%

13%

12%

3%

2%

9%

3%

3%

8%

2%

6%

3%

3%

2%

13%

0% 2% 4% 6% 8% 10% 12% 14% 16% 18% 20%

1.医療機関の整備・充実

2.高齢者福祉サービスの充実

3.高齢福祉施設の整備

（老人ホームなど）

4.障がい者福祉サービスの充実

5.障がい者福祉施設の整備

6.子育てサービスの充実

７.子育て支援施設の整備

（保育所など）

８.ひとり親家庭の等の

福祉サービスの充実

9.保険制度の普及促進（国民健康保険

・後期高齢者医療・介護保険）

10.介護予防事業の充実

(水中運動教室や栄養教室等）

11.保健サービスの充実

(健康診断・健康相談等）

12.保健福祉に関する相談支援の充実

13.保健福祉に関する情報提供の充実

14.ボランティア活動の推進

15.無回答

保健福祉分野
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  【教育・文化分野】※3つに○印 

    10年前のアンケートから「7.地域の人の和をつくり、広げる取り組み」の割合が増加しており、近年の

コミュニティスクールなどの取り組みが浸透し始め、地域内での人と学校、人と人のつながり、コミュ

ニティに重きを置く回答が多かったと思われる。 

    15歳～49歳においては、子どもが在学中あるいは今後大学等への進学を控えている世代ということで

「1.教育内容と教育施設の充実」、「2.就学支援制度の充実」が高くなっている。 

 

 

 

【行財政分野】※2つに○印 

「1.町の財政改革の推進」「5.役場の行政サービスの向上」が高い割合となった。町の財政状況の厳し

さへの不安と、「2.近隣市町村との連携の推進」の割合が前回アンケートより増加しており、人口が減少

する将来は町単位ではなく近隣市町村との連携が不可欠との意見が増えたものと思われる。 

 

9%

8%

5%

8%

3%

4%

10%

5%

4%

7%

2%

7%

8%

19%

0% 5% 10% 15% 20% 25%

1.教育内容と教育施設の充実

2.就学支援制度の充実（奨学金など）

3.文化活動の振興や文化施設の整備

4.郷土の歴史や文化財の保護と活用

5.体育行事やスポーツ活動の充実

6.レクレーション施設の整備・充実

7.地域の人の和をつくり、広げる取り組み

8.住民の自主的活動を活発化させる取り組み

9.生涯学習の推進

10.生きがいづくりや社会参加の促進

11.国際社会に対応した社会をつくるための取り組み

12.男女がともに活躍できる社会を作るための取り組み

13.青少年の健全育成や人材育成のための取り組み活動の推進

14.無回答

教育・文化分野

24%

17%

12%

10%

21%

16%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30%

1.町の財政改革の推進

2.近隣市町村との連携の推進

3.情報発信や情報公開の充実

（旬報・広報・ホームページ）

4.まちづくりへの住民参加の推進

5.役場の行政サービスの向上

6.無回答

行財政分野
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問 12 あなたは、現在、まちづくりに参加していますか。また、今後参加したいと思いますか 

（１つに○印） 

「1.現在参加しており、今後も続けたい」、「2.現在は参加していないが、今後は参加したい」と

の回答は 33％となっており、選択肢 3.4の合計の 50％を大きく下回った。 

問９の湯前町の現状に対する満足度【行財政分野】でも、「①まちづくりへの参加のしやすさ」

の満足度が最も低くなっており、今後のまちづくりについて、町民が参加しやすい、参加したいと

思う新たな手法の検討が必要である。 

参加したいと思う活動については、「１．地区の諸団体での会議や話し合いの場への参加と活

動」「２．まちづくりグループや組織への参加と活動」「４．自然環境保護や緑化・花いっぱい・清

掃グループへの参加と活動」のを選択した方が多く 30％を超えていた。 

 

 

1.現在参加し

ており、今後

も続けたい

13%

2.現在は参加して

いないが、今後は

参加したい

20%

3.現在参加している

が、今後は参加するつ

もりはない

5%

4.現在も参加していない

し、今後も参加するつ

もりはない

45%

無回答

17%

あなたは現在、まちづくりに参加していますか。

また、今後参加したいと思いますか。
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（「16.その他」の意見） 

・役としてお願いや依頼があれば協力したい 

・何をするのか、したいのか、良く分からない 

・道路美化作業 

・幼児とのふれあいの場が欲しい。孫育ての経験あり、接する場があれば子守の手伝いがしてみたい 

・まちづくりに参加したいと思うが、参加できる場があるのか情報不足である 

・高齢化に伴う農地の問題に対する具体的な対策について早急に取り組んで頂きたい 

 

 

 

 

33%

22%

31%

31%

15%

28%

18%

16%

13%

14%

21%

6%

13%

5%

8%

1%

0% 10% 20% 30% 40%

1.地区の諸団体での会議や話し合いの場への参加と活動

2.まちづくりグループや組織への参加と活動

3.ボランティアグループへの参加と活動

4.自然環境保護や緑化・花いっぱい・清掃グループへの

参加と活動

5.子育て支援や青少年健全育成グループへの参加と活動

6.スポーツ・芸術文化等のグループへの参加と活動

7.防犯・交通安全・消防団・防災組織への参加と活動

8.郷土の歴史や文化に関するグループへの参加と活動

9.特産品の開発や起業をめざすグループへの参加と活動

10.農協や商工会などの組織を通じた活動

11.老人会や婦人会や青年団を通じた活動

12.各種交流推進グループへの参加と活動

13.住民が主体に企画・運営するイベントへの参加と活動

14.住民が主体的に立ち上げ、運営するNPOへの参加と活動

15.個人またはグループで役場や議会に政策提言していく

活動

16.その他 具体的に

どのようなまちづくりに参加したいと思いますか。

（問12で1.または2.を選択）
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問 13 現在、湯前町では人口減少や基幹産業の低迷などから税収が落ち込み、また国からの交付

金等も減少しているため、財政状況が厳しくなっています。このような現状に対して、今

後、行政はどのように対応していけばよいと思いますか。（１つに○印） 

  「２．住民負担を増やさず、できる範囲でのサービス水準や住民ニーズへの対応を行う」が最も割合が 

高く 31％となっている。 

 

 

 

男女共同参画についておたずねします。 

 

問 14 あなたは、男女の地位は平等になっていると思いますか。 

  男女平等については、「②家庭生活」や「④学校教育の場」では、平等であるという意見が多く 30％を超え

ているが、「⑤政治の場」や「⑦社会通念・週刊・しきたり等」では男性が優遇されているという意見が 

40％を超えている。 

 

4%

31%

4%

14%

15%

16%

3%

13%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35%

1.住民負担を増やしてでも、サービス水準や住民ニーズへの対

応を維持する。

2.住民負担を増やさず、できる範囲でのサービス水準や住民

ニーズへの対応を行う

3.住民負担を減らして、サービス水準や住民ニーズへの対応を

低下させる

4.広域連携を強め効率性を高めながら、サービス水準の維持と

住民ニーズへの対応を行う

5.行財政の効率化のための取り組みやお互いに助け合い、支え

合う体制の確立などの自助努力を行う

6.わからない

7.その他

8.無回答

行政の対応

3%

3%

3%

1%

11%

5%

8%

26%

19%

19%

7%

31%

18%

34%

38%

46%

36%

42%

18%

35%

21%

1%

4%

2%

1%

1%

2%

1%

1%

1%

1%

17%

10%

18%

26%

19%

20%

16%

15%

16%

21%

22%

20%

20%

19%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

①地域全体では

②家庭生活では

③職場では

④学校教育の場では

⑤政治の場では

⑥法律や制度の上では

⑦社会通念・慣習

しきたり等では

男女の地位は平等になっていると思いますか。

1男性が非常に優遇されている 2どちらかといえば男性が優遇されている
3平等である 4どちらかといえば女性が優遇されている
5女性が非常に優遇されている 6わからない
7無回答
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問 15 あなたは、「男は仕事、女は家庭」などと性別によって役割を固定する考え方について  

どう思いますか。（１つに○印） 

  「男は仕事、女は家庭」などと性別によって役割を固定する考え方については、同感しないが最も多   

 く 42％となっている。 

 
 

情報化についておたずねします。 

 

問 16 湯前町が運営しているインターネット（月額 3,500円）を利用していますか。 

（１つに○印） 

  「2.利用していない」が半数以上の 53％、その中で、理由としても「2.携帯電話で十分」が 39％と 

なっており、町のインターネットの普及が進まない要因となっている。 

 

（3.その他）※集約 

・利用料が高い 

・インターネットを使わない、またはわからない。 

・回線速度が遅い 

・別会社で契約している 

・利用の仕方がわからない 

3%

12%

19%

42%

12%

10%

「男は仕事、女は家庭」などと性別によって役割を固定する考え

方について、どう思いますか。

1.同感する 2.どちらかといえば同感する 3.どちらかといえば同感しない

4.同感しない 5.わからない 6.無回答

1.利用している

32％

3.無回答

15％

1.必要ない

30％

2.携帯電話で十分

39％

3.その他

17％

4.無回答

14％

2.利用していない

53％

湯前町が運用しているインターネットを利用していますか。



18 

問 17 無線通信の IoT（モノのインターネット）向けサービス提供に関しておたずねします。 

（１つに○印） 

   「4.無回答」が最も高く 37％、次いで「2.携帯のネットで十分」が 36％となっており、IoTの普及

や必要性が低いことがうかがえる。 

 

 （3.その他）※集約 

・わからない 

・セキュリティ面で不安がある 

・IoTより回線スピードを速くしてほしい 

 

  問 18 ご自宅にある放送機器（IP 告知放送端末）に関しておたずねします。（１つに○印） 

  「１.防災・行政情報が通知されるアプリが提供されれば、現在の機器を撤去し自分のパソコンやタブレ

ット、スマートフォンで代用したい」「２．自宅にあるデジタルテレビで情報を見られるようにしたい」 

「３．現在の機器と同タイプ（IP告知放送端末）のものがよい」の差がほとんどなかった。 

 

（4.その他）※集約 

・1と 2や 1と 3の併用 

・必要ない 

・他町村で導入しているラジオタイプ 

・非常時に持ち運べるタイプがいい 

 

1.仕事や生活に活用したい

21%

2.携帯のネット

で十分

36%

3.その他

6%

4.無回答

37%

無線通信のIoT（モノのインターネット）向けサービス提供について

1.アプリが提供され

れば自分のICT機器

で代用したい

21%

2.テレビで見れるよう

にしたい

23%3.現在のものがよい

20%

4.その他

3%

5.無回答

33%

ご自宅にある放送機器（IP告知放送端末）に関して
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問 19 農家の方におたずねします。スマート農業に関心がありますか。（１つに○印） 

  「3.関心がない」が 73％を占めており、まだ本町の農業体系に適したものがあまりない事や地域での

実証事例が少なく普及には時間がかかると思われる。 

 

（スマート農業のどのようなシステムや機械に関心があるか）※集約 

・ドローンでの水稲防除 

・自動水門による水管理 

・重労働を軽減してくれる機械 

・ハウス内の温度、湿度管理 

 

問 20 福祉分野における ICT 利活用（高齢者見守りシステムなど）に関しておたずねします。 

（１つに○印） 

  「1.スマートフォンなど ICT機器を利用した安否確認などのサービスが必要である」より「２．隣近

所の声かけなどの安否確認で十分である.」が 9％高いが、併用見守りが必要だと思われる。 

  また、ICT 機器を利用した安否確認などのサービスが必要と回答された人への、どのような福祉分野におけ

る ICT を利活用したサービスが必要だと思いますか。という質問には「1. 現在、町で実施している見守りタ

ブレットで十分である」が 65％と高い理解を得ている。 

 

（「２.その他のシステム、サービスが必要である」の具体例）※集約 

・遠隔診療や保健師との遠隔相談など在宅福祉サービス 

・ポットなど家電を使用すると通知してくれるシステム 

・緊急時ブザー 

・相互通信で映像が見れるシステム 

1.関心あり導入したい

10%

2.関心あるが必要ない

17%

3.関心がない

73%

農家の方にお尋ねします。スマート農業に関心はありますか

2.近隣の声か

けで十分

36%

3.無回答

37%

1.現在、町で実施して

いる見守りタブレット

で十分である

65％

2.その他のシステ

ム、サービスが必要

である（具体例を記

載ください）

35％

1.ICT機器

の利用が

必要

27%

福祉分野におけるICT利活用に関して
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問 21 現在タブレットをお持ちですか。 

  タブレットを所持している割合は 18％と低くなっているが、利用頻度は「1.ほぼ毎日使っている」

が 50％と高くなっている。 

 

 

問 22 小中学生の保護者の方にお伺いします。自宅内での学習にパソコン、タブレット等の機

器を利用されていますか。（１つに○印） 

  「3.利用していない」が、49％と約半数を占めており、利用しない理由としては「持っていない」 

や、「必要性を感じない」、「学習では使わない」、「外で遊ばせたい」という意見があった。 

 

 
 

 

 

 

 

2.持っていない

68%

3.無回答

14%

1.ほぼ毎日使っている

50％

2.週に数回

使っている

26％ 3.使っていない

21％

4.無回答

3％

1.持っている

18%

現在タブレットをお持ちですか。また、お持ちの場合情報検

索やメールなどにどの程度使っておられますか。

1.ほぼ毎日利

用している

21%

2.週に数回利

用している

30%

3.利用していな

い

49%

小中学生の保護者の方にお伺いします。自宅内での学習にパソコ

ン、タブレット等の機器を利用されていますか。
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問 23 湯前町では、風刺漫画家の故・那須良輔氏の作画約 7,000点や文化財の資料のデジタル

アーカイブに順次取り組むことを検討しています。そのアーカイブの利活用に関しまし

て、アイデアやご意見をお聞かせください。 

※デジタルアーカイブとは（さまざまな文化財をデジタル情報として記録し、提供するもの。） 

 

・必要ない 

・那須良輔氏を知らない、人は集められない 

・ユーチューブ等で世界に流し、湯前の良さを知ってもらう 

・よくわからない 

・現在はデジタル時代になっているので、大いに活用した方がよいと思う 

・聞くところによると高価すぎるので他に方法はないものか 

・それらの情報をさらに広げて「湯前町デジタル博物館」として広く公開する 

・漫画フェスタの時に昔の風刺画の説明、その時代の状況などプロジェクションマッピングなどで面白

く紹介する 

・町の産品パッケージに利用（デザインとして） 

・他市町村とコラボ。思い切って外国も 

・デジタル化したものを閲覧できる場の提供 

・グッズ化。（ポストカード、パズルなど）または、それらの宣伝 

・熊本駅、人吉駅にディスプレイにて紹介 

・アーカイブ化するだけならば何ら問題ない 

・使用に目的が発生する場合は、有料であってもよいかと思う 

・那須氏のまんがデータと当時の新聞記事をコラボして、当時なにが日本であってたのかなど、当時を 

振りかえることが美術館でできればいいと思う 

・文化財のデジタルキャラ作成等で若い人の聖地となるような場所作り 

・その時代、その風景の中に入り込め、疑似体験できるようなことができると文化財に触れやすいと思 

 う 

・国会図書館のデジタルアーカイブに入れるべき。特に町での活用は必要ない 

・ものにより閲覧を３Dもしくはホログラム化をしても面白いかと思う 

・那須氏よりもまんが大賞の作品を活用したほうが良い 

・町外の人のためにデジタルアーカイブですか。町内の人が必要とするのですか 

・まんが美術館での活用だけでなく、他の美術館に貸し出したりするというアピールもできるのでは 

・各家庭に有る懐かしい写真等を提供してもらって作る 

・BGMを入れたり、わかりやすくナレーションを入れたらいいと思う 

・学校の授業の資料として使用。駅や役場の一部で表示(夏休みの一般公募等の作品も含め） 

・デジタル BOOKを作って公開する（テーマを設けていくつも作る） 

・町ホームページでシリーズ化し、掲載していく 

・少年期、戦前、戦中、戦後に分類して紹介する 
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問 24 SNSやネット会議などコミュニケーションサービスの利用に関しておたずねします。

（１つに○印） 

 「1.利用している」の割合が 38％となっており、「LINE」次いで「YouTube」の利用者が多く 

なっている。 

  

 

問 26 7 年後のあるべきまちの姿を、簡単な標語やキャッチフレーズで表現するとした

ら、どのようなものが考えられますか。お考えがありましたら、ご自由にご記入く

ださい。 

多くのご意見をいただきましたので、今回の報告書ではページ数の都合上、掲載が困難なため誠 

に申し訳ありませんが、多く使われていた単語のご紹介のみとさせていただきます。 

 

・安心                   ・暮らせる（暮らす・暮らして） 

・住みよい(住みたい・住める・住んで）    ・豊か 

・笑顔（笑って）                            ・安全 

・活き活き                                  ・皆 

・人                                        ・自然 

・あふれる                                  ・楽しい 

・輝き                                      ・子ども 

・生活                                      ・誇れる 

・優しい                                    ・共に 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1.利用して

いる

38%

2.利用し

ていない

24%

3.無回答

38%

SNSやネット会議などコミュニ

ケーションサービスの利用に関

して

22.1%

20.2%

81.9%

5.4%

9.1%

25.8%

47.6%

Ｆaｃebook

Twitter

LINE

Skype

メッセンジャー

Instagram

YouTube

サービス別の利用割合
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問 27 あなたは今後も湯前町に住み続けたいと思いますか。 

「2.住み続けたくない」の割合が 8％と低くなっているが、「3.無回答」の割合が 36％となってお 

り、不透明な部分が大きく単純に判断することはできない。 

また、理由につきましては、今回はページ数の関係上すべてを掲載することは困難なため、住 

み続けたくない理由を集約したもののみの紹介とさせていただきます。 

 

 
 

（住み続けたくない理由）※集約 

・仕事がない                    ・交通の便が悪い 

・近隣や地区での人付き合いが難しい         ・プライバシーがない            

・買い物をする店が少ない              ・医療サービスに不安がある 

・子育てに対する支援等が他町村に比べ少ないため   ・生活を送るうえで、不便である 

・今後のまちづくり等の負担に対する懸念       ・遊べる場所が少ない 

・先が見えない                   ・行政に対する不満 

・税金が高い                    ・老後に対する不安 

・都会または、ほかの市町村に住みたい。       ・大学や行きたい専門学校が近くにない。 

 

問 28 あなたの生活で現在もしくは将来に向けて町の行政に望むことや、まちづくりに関す

るご意見・ご提案などがありましたら、ご自由にご記入ください。 

 

ご意見・ご提案 

地域に企業が移動することは難しいことですが、若い方々の働く場所が無く、中心部の企業から移住しオン

ラインでの仕事が出来るようになると、若い方も住み続けることができるようになると思いますが。難

題・・・若者もラッシュで通勤しなくてもコロナ対策にも、自然の中での仕事をし、子育てにも良いところ

だと思います。 

現在のこの情報化社会において、知らないということは自分への枷になる。 

安心して住める町であること 

総合計画が「絵に描いた餅」にならないように 

不安なく安心して老後が暮らせたらそれで良い 

1.住み続けたい

56%

2.住続けたくない

8%

3.無回答

36%

今後も湯前町に住み続けたいと思いますか
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広域連携を深める意味でも各市町村の合併が必要と思います。 

若い人が生活しやすく、人口が増えるような町づくりをしてほしい。 

都会にはない、自然を生かした産業まち作り。環境意識の高い生活ができる町。 

子達が残れる町に。貧困がないような町。 

田舎の良さを活かした町づくりの視線が必要だと思います。田舎の良さの整備と情報発信が望まれます。 

アンケートの内容が難しすぎてよくわかりません。これは議員さんたちのお仕事ではないのですか？ 

もう少し職員間の連携をちゃんとしてほしい。担当者不在でわからないと平気で言う。挨拶が少ない。保健

センター窓口閉めてあり（カウンターのところ）気が付いてくれないことが多い。行政に望むことを聞く前

に職員の接遇を見直すべき。 

球技大会等の体育行事が多いように思う。通学路の除草作業を定期的に行ってほしい。 

畜産関係の国の補助金があるからといって必要以上に耕作されるのはいけないと思います。牛の飼育数に関

するチェックを厳しくしてほしいです。 

子育て支援の 1 つとして、高校生の通学定期補助をしてほしいです。隣接する町村は補助していると聞いて

います。 

町民の貴重な時間を割いたこの「まちづくりアンケート調査」が今後どのように活かされ実施されていくの

か具体的に町の広報、旬報等に記載されているのか楽しみにしております。 

町の行政職員は「公僕」という言葉を知っているだろうか。「広く公衆に奉仕する者」ということを「町民の

公僕」であるということをサラリーに応じた労働をしていると自負できる職員が何人いるだろうか。そもそ

も町が会社とすると町民はお客様であり株主であり雇用主である。町民がいるから自分たちが存在してとい

う意識をもって仕事をしている職員が何人いるだろうか。1 人もいないと思う。役場に用事で行っても挨拶

をする職員はカウンター側にいる若い職員か嘱託の職員ばかりである。後ろにいる者は聞こえていないの

か。聞こえないふりをしているのか挨拶をしない。毎回役場に行くと嫌な思いをする。自分たちは町民の上

に立つえらい者と思っているのか。一部上場企業の社員くらいと思っているのか。ホント厚顔無恥も甚だし

い。見ているこちらのほうが恥ずかしい。 

町の職員は誰一人例外なくこのまま自分が退職するまで平々凡々と町が存続し、給料が上がっていき、退職

金をもらえればいいと思っている。だから問 13 などは愚問中の愚問である。行政職員がこんなことどうでも

いいと思っているのに、町民に聞く？ありえない。町民に対して「コスモス」「ダイキ」等の店員くらいの気

持ちで接してもらいたいものである。 

行政に携わる者は警察官や医者などと同じで高い志をもって職に従事してもらいたい。そもそも職員教育な

んてしているの？町民への対応の仕方とか？対応のマニュアルとか？言葉遣いとか？ 

空き家をなくし、若い人を呼び込み、学費、交通費援助。 

中核的でも良いから、若い人が仕事が永く続けていける企業の誘致等があったらと思う。町独自性みたいな

魅力があったら良いと思う。空き家の利用の整備で若い人が住める環境づくりがもっと。 

高齢者ばかりでなく子どもや障がい者にも力を入れて欲しい 

除草をお願いします。駅前のゆーとぴあさんの前の除草を 3 回。6 月～8 月。 

今まで色々なアンケートを取ってもその結果はなしのつぶてです。アンケートを取る費用も大変なもので

す。その結果をちゃんと発表していかしててください。 

駅周辺をもう少しお店があったほうがよい。商工会、裏通りも夜は電気が欲しい。暗い 
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近年は子育て家庭や子ども支援に対する助成金等が国全体で多くなってきているが、年々高齢者の数は増え

ていく中、年金だけでは生活していけない高齢者が特に湯前みたいな小さい町では多い。そんな高齢者にこ

そ手を差し伸べるべきだと思う。 

同じ老人なのに家族と同居している者には誕生会のおよばれがあり、一人暮らしか二人暮らしの人はお呼ば

れがある町より、家族と住んでいても若い人は皆勤めで一日中留守。ほとんど一人暮らしと同じで同じ町内

なのになぜ不平等なのか。若者と一緒でなくても夫婦二人暮らしは話でも出来る。家族と住んでも一日中一

人暮らしと同じ、話も出来ないのは淋しい。それが気に入らない。同じ町内に住んでる町民なのに、書くだ

けでなく老人係より説明に家に来て欲しい。若い人と一緒に住んで親が若い人の食事等の世話をしたり、老

人が働いている人も多く居ると聞く 

町のインターネットがたまに接続が悪くなるので見直してほしいです 

人口増 

少子高齢化の流れは避けられない状況の中で、まずは現在住んでいる住民が安心して暮らせる施策のうえに

新たな魅力を加えることをすべきと考える。高齢者向けのサービスの充実、若い世代の（子育て世代の）暮

らしやすさ等の充実を図り、そのうえに他の地域から「住みたい！」と思われる施策の上乗せを図っていく

べき。高齢者の移住や若い世代の移住の促進が出来るような魅力を加えていくべき。 

老後 1 人になっても安心して暮らしていける町づくりにして欲しい 

子供たちが町に残るためには小さい頃から楽しかった思い出をたくさん経験すべき。例えば夏には駅前で夜

市などをして楽しんで欲しい。 

もっと学生（親）に優しく補助をしてほしい 

この様な意見・提案は、アンケート設問に付けるようなものでなく。いつでも、しかも提言・意見の効果が

何らかの形で表れる（或いはその努力の姿が住民に見える）ようなものであるべきだと常に考えている者で

す 

町内での雇用が増え、若者が定住できる町づくりを望みます 

問 11．１．農業の振興：新規で農業を取り組む者に補助金・指導充実（歳関係なく） 

問 11．１．産業分野１．農業の振興（排水路、用水路の整備）２．７．地震・台風などに対する防災体制整

備（排水路の整備）１０．公共交通網の整備（町まで遠い、足がない） 

万が一被災して家に住めなくなったら、とりあえず町住や空き家など町内で生活できるようにしてほしい。

災害に対する備えを色々準備してほしい。ダムが決壊となった場合どうすればいいのか？ 

役場内での不正が多すぎる。 

町職員の不正後の処罰が甘すぎる。役場内の活気の無さにはガッカリくる。多良木と比べれば挨拶があまり

ない。シルバー人材センターは機能しているのですか？あまり活動をしていない気がします。湯前駅前ロー

ターリーをなくして、送迎の車が乱雑に止めないようにしてほしい。 

町民が安心して暮らせる町づくり。 

子供が帰って来ても仕事のある町にしてほしい 

行政マンとしてのプロ意識（不可欠） 

しっかり働いて欲しい。教育委員会の質の向上。 

元気に野良仕事している老人がホームヘルパーの訪問介護やデイサービスを受けている。厳格な調査をすべ

き。訪問調査で騙されている。近所の人からも聴取すべきである。 



26 

町民のために働いてくれている役場の若い人達の力量やアイデアを結集してがんばってもらいたい。今回の

人吉市等の水害に際し、町内放送でもっと情報を渡してほしかった。電話、インターネット不通の中けいた

いと TV しか使えず。役場も情報が入りにくかったと思うが町内の被害の様子、インフラの回復の進み具合

などほとんど知らされなかった。（電話とインターネットが使えなくなっています、と放送があっただけだっ

たように思う。） 

色々大変でしょうが、がんばって下さい！！ 

人口減の状況下から町議会議員の定数の改善等があるべき。 

行政サービスなどとっても良い。又、職員の人達も人が変わる事によって元気ももらっている所が多くなっ

ている。笑顔の挨拶や気遣いなどとても良くなっています。職員の人達を今見ていると将来も更に安心しま

す。私は行政の顔となる職員のみなさんとリーダーとして各業種本当のリーダーみなさんと若い人が良いと

思いますが、一緒に本音まじえ話し合う事で将来が見えると思いますが、概念をなくし新たな方法で提案し

たいです。 

田畑があり、息子の代までは（老いるまで）見守る事が出来ると思いますが、その後が心配しています。ど

うしたらいいかわかりません。 

今は体の調子がよくないので病院行きである。 

きめ細かい支援策を続け住みたいと思ってもらえるまちづくりを望みます。湯前町の商工会の方々は井の中

の蛙になってほしくないですね。大手チェーン店を誘致して競争力を商工会全体で今まで以上に力を入れた

ら良いかなと思います。 

自分にあたえられた仕事をやらねばならないではなく楽しく自信をもってやってほしいと思います。若い人

のすばらしい個性をのばしていったら町もかわると思います。 

会社とかを誘致して仕事をふやしてほしい。 

老後が不安 

のどかな風景に「縁の下の力もち」いつでもどこでも目立たないけれど必ずしっかり支えている人がいま

す。若い人達も地域の人達にもそこに目を向ける行政であれ！！ 

基本的に自分の暮らしは自分で守る、作る必要があると思います。すべて行政におまかせということではな

いと思います。自分でどうにもできないことは助け合って（またはお金を出し合っていけばよいので

は・・・） 

町村合併もなかった”湯前”昭和初期の生まれは９５才を迎え残された人生も僅か・・・。昨今は断捨離や

リサイクル等で廃棄や、当人も物のありがたささえ忘れてしまうこと日常茶飯事である。時代の変容を体験

してきた”昭和・平成・令和”の湯前町の日々を綴り、残してもらえたらと夢見ています。 

とても住みよい町です。将来を楽しみにしています。 

SNS ネット時代となっている中で田舎と都会とのビジネス教育等格差が出ていると思います。今後若い人を

町に住まわせるためにはネット環境、サービスを充実さえることが大事だと感じます。 

とにかく明るいマチをマチマス 

特になし。現状のままで可 

役場職員の方の態度にいつも不満を感じる。もう少し町民に寄り添って欲しい。挨拶など 

テニスコートを整備してほしい。 

どこの市町村でも人口減少には危機感を持っておられると思います。人が減れば地区の文化も途絶え町の良

さを失っていく。人口を増やすには、町独自の産業を開発し働く職場をつくる。100 年後にはこんな町にと

いうような大きなビジョンを作り 1 年 1 年少しずつ近づけていく。 
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若者の考えを聞いて、上のものがそれをくんだことをする。古い考えを無くしていかないとそのまま衰退し

ていく。人吉みたいに若い町長を上げていく。 

まず不満を無くしてください。 

期待していません 

現在一人暮らしですが、身体上もしものことが起きた時相談にのっていただきたい 

このアンケート漠然として答えづらかった。学校教育とか子供がいない所は何と答えていいかわからず、80

歳の人にとってはしんどい記入でした。各家庭 1 部かせめて７０代の人までにするとか年寄りには無理で

す。経費がもったいないと思います。 

高齢化が進む町の状況で、高齢者が一人でも衣食住に困らないような環境がほしい。若い人の雇用の場がな

いので人口も減少の一途。若い人の雇用やサポート、住環境などの整備をしてほしい。 

若い人が働ける町にしてほしい。 

情報の公開をお願いしたい。（工事の予定、入札の結果、町長交際費、総合教育会議録、教育大綱）採用試験

をしない職員採用はやめてほしい。職員はなるべく町内に住んでほしい。そのための住宅の整備はどうか。

町長、町議選を同一日にして欲しい。特別職の退職金を明らかにしてほしい。副町長は設置せずに、その分

を給食費の補助を上げてほしい。補助金や負担金を見直してほしい。とくとく商品券は、サンロードやコー

プを使えるようにしてほしい。 

子供が大きくなるほどお金がかかるので、汽車の定期補助など育てやすい、住みやすい町になる事を望みま

す。 

年配の方々が多くなり町の人口半分以上がお年寄りになっています。これからはその方々がより安全で健康

に暮らしていけるための町づくりをする必要があると思います。そのためにはまずお散歩できる広場を町中

駅近くに作ってみんなが歩いたりおしゃべりできるようにしてあげたり、また少しの雨くらいでは困らない

ように歩ける公園を作ってあげたらいいと思います。また病院の送り迎えや買い物など困らないように湯前

独自のマイクロバス等で時間を決めて周バスを出すなど独特な案を決めてあげるなどするのも必要だと思い

ます。又子供たちとの触れ合いをたくさんもつためにも色々な行事に参加させたり、月 2 回程のお弁当と飲

み物を用意することで町の清掃をしていただいたり外出の機会を増やしてあげる事が必要だと思います。 

道に止まれなど白線を見やすくして。細い道ほど消えている。 

他の町村と比べて若い人が移り住みたいという思いになる魅力に欠けているかなと思います。 

住まいの確保、雇用の確保、若い人が観光で来たくなるようなレジャーの開発などで若い人が集まってくる

といいなと思います。 

まずは住む所がないと町外に出るしかありません。もっと人口を増やすことを考えたほうがいいのでは。今

いる町民の中で出生数増を望むより、家族で移住することを考えられる町にした方がよさそう。 

グリーンパレスのテニスコートの整備を、住民の利用はもとより、湯楽里の利用増、合宿棟の利用増につな

がると思います。できれば３面で。 

このアンケートについて、高齢者にはわかりづらく、答えづらい点が多い。 

高齢者が多いので、公共の安価で利用できる交通機関が必要。そして ICT など新しいものより、これまで通

りの方が負担を感じないで生活していけると思う。逆に若い世代にとっては、ICT 化など最先端の技術や情

報も必要で、核はあるけど一人一人のニーズに応じて選択できるような仕組みがあるといい。個も大切だ

し、町として機能し、しかも前向きな明るい機運を作っていくには誰もが共通で思い浮かべるような拠りど

ころ（もの？場所？人？分からないけど）は必要だと思う。 

町の活気がない。 

老人が安心して暮らせる町である事。 
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お年寄りも多くもう少しゴミの分別、出し方を（ゴミ袋を分別ごとに今は 2 種だけ） 

（ゴミの分別しましょ）言葉だけでは、上手にいかないような気がします。閉居が多く、役場の方で、どう

にかならないものでしょうか。 

これから本町はますます高齢化が進むと思います。特に福祉の面においては充実した安心安全に暮らすこと

ができる町づくりをお願いしたい。 

町の財政は縮小するのは分かっていることですので、町民との状況を理解度を挙げて、方向性を協議するし

かない。町民の中より性別年齢に関係なくよき人材を集結して考える役場議会にならないと気付いた時には

町民がいないかもしれない。ボランティアは一時的には可能だけど継続は大変困難だと思う。住民も本気で

考える時期かもしれない。他人を頼るという意味を理解しないと無理かもしれない。湯前に住むと子供の教

育レベルが上がる政策も考えるべきでは。費用は義務教育より少し高いレベルであれば転入するきっかけに

なるかもしれない。いろいろな知恵が必要です。もちろん費用は少ないに限るけど。 

令和 1 年度旬報では、湯前町の人口として人口数を記載されていましたが令和 2 年どの 4 月から人口数の記

載がありませんがなんでしょうか。現在の人口は 3 千人台と承知しています。人口の減少は続いていると思

いますが、人口の減少は全国的な傾向であると思っています。ところで人口を増やすことは簡単なものでは

ない事を十分承知していますが、少数でも増やすことを考えて取り組むことが大事だと思っています。湯前

町役場職員が他町村から通勤している職員が数名いらっしゃると聞いていますが、町職員はすべて町内居住

とする義務化する条例を作ることが必要と考えます。令和 2 年 3 月 10 日の熊日新聞に氷川町議会の記事が記

載されていましたが、町外居住職員には住居手当を支給しない条例を作った報道されていました。参考にし

ていただくとありがたいです。商品券の件で意見を言わせてください。他町では大型店舗でも利用できます

が湯前町では少ない事業所（商店）だけとなっていますので行政の指導で利用できる店舗を拡大していただ

きたい。 

注意事項等の連絡を放送でしていただくことがあるが、その後どうなったのか、また、どのように注意する

のが適切であるかも教えていただけると助かる。現在町には、どのような制度があり、どのようなことをし

ているのか、広報や、旬報が届いているが、知らない人が意外と多いように思うので、ほかにもわかりやす

い方法がないか検討していただきたい。アンケート回答は項目も多く大変だが、町の人の意見が反映される

良い方法だと思う。大変かと思うが、是非、よりよい町づくりのため続けていただきたい。 

毎年楽しみにしているマンガフェスタ。コスプレイヤーさんがもっと集まりやすくしてほしい。夏祭りもし

ていないので、マンガフェスタにもっともっと力を入れてほしい。 

高齢者のための循環マイクロバスが欲しい。 

ごみの収集場所について、遠方の高齢者は持ち込むのが大変です。良い方法はないでしょうか 

町職員はよく考えて仕事していると思う。今後も頑張って欲しい。 

議会は無責任。執行機関をチェックすることは大切だが、執行部を批判しているように思う。 

これでは町はよくならない。 

若者が豊かに住みつく生活設計が出来るよう企業誘致が欲しい。交通面など難しいとは思いますが、今回の

コロナ危機で地方も見直される状況にあると思います。なんとか活気が戻り活き活きと元気な街になれるよ

う望みます。 

20 年後には 80 歳になり、自動車による買い物等もだんだんできなくなるでしょう。 

車がなくても（自分で運転しなくても）通院したり日常の買物が出来たら良いと思います。 

子供世代に頼る事なく、老後も安心して暮らせる町であれば良いですね。福祉サービスの充実や老人ホー

ム、ケアホームの充実を望みます。 
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以前、役場に手続きに行った。とても嫌な思いをしました。個人情報を大声で別の課の職員に言われ、他の

方達に筒抜け。なんて配慮がないんだろう・・・と嫌悪感が残りました。 

一部の方だけなのでしょうが、もっと住民のプライバシーに配慮した言動をお願いしたい。 

個人情報や業務上知り得た事に対する守秘義務を徹底していただきたい。 

私は人間にとって教育が一番必要だと考えています。未来の子供達にはぜひ、すばらしい教育をお願いしま

す。 

人口は減ってきて、若い世代が特に少ないことは課題だが、地域のコミュニティはある程度維持されている

と思うので、その点は次の世代に引き継ぐべきである。  

ほとんどの人たちは何事にも協力的で、そのおかげで地域や学校の環境は保たれているが、ごく一部の権利

ばかりを主張して義務を果たさない人のために多くの労力や時間が費やされているのが現状。 これからは

当たり前のことを当たり前に実行している人、地域の維持・活性化に貢献する人、自己主張ばかりせず人の

ために自己犠牲になれる人にもっと光が当たり、優遇されるような町になってほしい。 

他人の足をひっぱったりするような事をしない。陰口、うわさ話などで人を陥れるような事をしない。そん

な大人（年配の方も）が増えればいいと思う。 

小学校教育で習うような「自分がされて嫌なことは人にしない」という事をわかる大人がこの町に増えれば

良い町になると思う。 

なんでもネットの先取りは年をとった人には無理だと思う。若者には取り入れ、年寄りには年寄りに応じた

対応でしばらくは巾広く応対してほしい。アナログ時代の人間はついて行けません。 

集団生活がにがてな人や引きこもりの人などが集えるような場所があれば良いと思う。 

町内放送を家で聞ける町の有り方の会議勉強になります。自分自身も頭の働きが共なって楽しい時間を過ご

しています。（町作りのための）すばらしい行政だと思います。 

近年人口が減少して財政が厳しくなっているので、11 月には町議会議員選挙があります。 

他町村にくらべれば多いみたいです。定員を減らしたらどうでしょうか。これも町民の方々の声です。 

町長・町議員・町職員がまとまり、すばらしい湯前町が出来ること事を期待します。 

若者が是非湯前に住みたいと思う町づくりをしてほしい。また、ゆのまえの自然、歴史を皆に知ってもらう

ようアピールしてください。 

活き活きと輝く町を作るには、もっともっと行政と議会が勉強して検討を重ね努力してください。 

地域の発展は政治の力が不可欠です。高齢化と人口減少の中で困難だと思いますが、地域はものすごいスピ

ードで空き家が増加しています。このままだと 10 年後、20 年後は地域は消滅するだろう若い世代はどうす

れば良いか、古里には誰もいなくなる時が必ずやってくる。一刻も早く取り組まないと重大な禍根を残す事

になるだろう 

安堵する景色は PR のやり方によってはすばらしい観光財産だと思います。 

観光振興による街の活性化はとても魅力ある重要なことだと考えます。 

何かに参加している人だけが町づくりをしているみたいで、私は、町民でいるだけで町づくりしてるとおも

います 

農業公社事務所と、精米所のところを「道の駅構想」を練り、国に申請できないのか 

町民ひとりひとりが自分のできることに取り組み、湯前町を盛り上げていくことが理想です。行政は調整や

コーディネート役を担ってもらえば十分です 

ウォーキングしたくても町はずれは暗くて歩けない。街中は街灯があるが町はずれにいくと街灯が少なく、

こわい 

自然が美しく手入れされていて、すがすがしい朝を迎えれる町にしてほしい 
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上から目線での行政業務は捨ててほしい 

役場庁舎をリニューアル 

この度の「コロナ禍」で起きた買占めやマスク不足、知らないことやわからないことであおられる恐怖心な

ど、体験したことで、これから先は防げるように正しい情報や対策など先手を打って対応できるように行政

町民を引っ張っていってもらいたい。 

ほかの市町村行政の状況を把握し、良いところをとり、悪いところの見直しをお願いしたい 

関係各位の情熱と努力を望む。 

生活保護、子育て支援の減額をしたほうがいい。特に生活保護。生活支援は、特別定額給付金の時のよう

に、金額は少しでいいので、全体的に平等な扱いをして欲しい。（お金だけでなく、多種多様に） 本町は全

体的に取り組みが遅い。 

湯前町の基本構想総合計画を見させてもらいましたが、大変重要な問題であり難しい問題です。まずは人口

問題ですが、計画では減少の一途ばかり示されており、どうしたら増加するのか計画が示されていません。

水上村では定住人口を考え、2 か所の宅地分譲販売を計画されています。湯前でできないか考えるべきで

す。空き家や町営住宅ではだめです。今は自分の気に入った家を建てる時代です。そのことで定住人口が増

えると思います。参考までに上里に 1 ヘクタール以上の貸地があります。保育所や店が近く、学校もそう遠

くなく、住宅地としては最適と思います。 湯楽里については今の料理では人が来ません。大きな問題と思

います。 

今回のアンケートのようなものは数回に分けてほしい。量が多く辛い。年に数回分けて少量にするなどの工

夫と心遣いが欲しい。 

放置されている竹林が多く、隣の土地に伸びてきていることがある。対策を町で行ってほしい。 

車の運転ができるうちは良いが、どこに行くにも交通手段がなくて不安。タクシー以外に選べない。駅まで

行こうと思ってもその手段がない。 

古城の道路にかかっている木を切ってほしい。車が行きかう時に待っていないと通れない。(クマレイの通勤

の方も不便だと思う。） 

高齢化がますます進んでいくのでその対策をしっかりしてほしい。 

役場の職員の異動をあまりしてほしくない！！ 

今後新型ウイルス等が発生するリスクが高まる中で田舎暮らしが見直されると思う。例としてクラインガル

テン（農園付き住宅）を整備して人口を増やせば！と思います。実際県外 2 か所のガルテン生活を経験して

とても満足した！IT 環境整備は必須。テレワークの普及で田舎でもできる。湯楽里付近を道の駅として整備

し他にない道の駅としてアピールし特産品、イベント、色々行事を行う。生涯学習の中に木工教室も開いて

ほしい。色々な木工機械をそろえ、誰でも自由に使えるようにする。個人では高額で揃えれない。他県だが

実際ありました。先生は大工さんを卒業（引退）した人。山が多いので例えば軽トラック一台 5000 円で買っ

てくれる町村もあった。チェンソーの無料安全講習もあった。 

横文字を言われても理解できない人もいるのでは・・・？もう少しかみ砕いて表記するべきだと思う。 

ウォーキングコースを夜も利用したいが、街灯が暗すぎて気味悪い。夜道も街灯が暗すぎ、せめて２１：０

０頃まで明るいと運動しやすい！ 

町づくりとは関係ないのですが、お願いがあります。ゴミ袋の件ですが、今までは小さいのを使っていたの

ですが小さいごみ袋はもう作らないとのこと。独り生活者には大袋は大きすぎて困ります。せめて中袋でも

作っていただくとありがたいのですが。切にお願いいたします。 

独りになっても生活はできる。人口減少は心配です。 
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人口減、高齢化医療費等々で財政面の逼迫大変懸念されること。避けられない支出はともかく、支出面を検

討されたらと思います。惰性でどうでもよいことが続いていないか。（価値あるもの、有効性）削減縮小でき

るもの、他のことで代用できるもの等々。 キャッチフレーズ（町づくり）町づくりについての情報が発言

されますが、それがどれだけ生かされているか抽出してアンケート調査してみるのはどうでしょうか。情報

の度合いが分かると思うのですが。情報についての地区、家庭での取り組み（話し合い）も必要だと思いま

すが、現状はどうでしょうか。情報（見た・聞いた）を得たのみで終わってしまっているようなことが多い

ような気がします。 

少子高齢化が進み近隣町村の合併が必要ではないかと思います。 

農業（ぶどう）を利用したワイナリーによる飲食からの観光客の呼び込み。オタク文化を利用（漫画フェス

タ）した玄人好みのイベント企画。例えば「素人による声優のモノマネ合戦」 

集金が多いので、強制の雰囲気をどうにかしてほしい。 

情報公開が少なく閉鎖的であるので改善してほしい。 

毎日ご苦労様です。これからも町民のため宜しくお願いします。 

もっと雇用を増やして欲しい。 

もっとわかりやすく。情報のニーズを老人、若者での周知方法を分けたほうが良いと思います。（旬報、広報

などスタックしてる事が見受けられる。）意見の吸い上げ、収集を行ったら、その結果、考察、実施をわかり

やすく周知してもらいたい。（民間で携わっている人は知っていても周りの理解が得られない事が多い。）官

民一体にも限界があると思いますが。又住民の方々との温度差を埋めるのも必要と思います。 

若い人の働くところがないので、大きな工場 

町の財政悪化をどうするか町議で対応して下さい。町民に聞いてどうする 

町の方向性を示した上でそれに対するアンケートをとるべき。 

・行政の見える化・町の方向性を示すこと・民間主導の推進・町民目線  

・行政のコスト意識・行政のスピード感 ・アンケートは抽象的な設問が多すぎる。ネットを活用すべき。

結果は速やかに公表してほしい。 

都市部ではリモートワークの広がりにより、地方への移住を検討している方も多くおられます。 

地方移住へのニーズの高まりを生かす施策を希望します。 

自然や広い土地を利用してファミリーが集まりやすい公園を作る。若い世代の流れを作るために、長いロン

グすべり台とか、アスレチックとか公園に目玉がない、ただ広いだけの芝生だけでは×、木登りができると

か、小さい山や大きい山がたくさんあるでこぼこ公園とか、小さな子でも大丈夫な小川とか、摘んでもいい

お花畑とか、広いドッグランとか、ペットブームだから。そういうのを整備する。 

湯前町のみでの存続は無理があると思う。各長が交われないとしても人吉球磨は合併し産業も観光も人吉球

磨として発信すべき。とてもキレイな自然が残っているので、都市部のやり方と同じでなくても田舎なりの

生き方も尊重しつつ情報ツールは新しいシステムでサービスは厚く事務作業の軽減ができれば理想的です。 

高齢者の多い町なのにグループホームがない。しっかりされた方も多いのですが、認知機能低下の方も多い

と思います。残念ながらグループホームがないですよね。多良木町やあさぎり町のグループホームに湯前の

方は入れませんよね。今後増加すると思います。認知症のある方も安全に安心して生活できる場が必要と思

います。そうすれば働く世代の方々も安心して仕事ができるのではないでしょうか。 
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毎日 1 時間近く歩いて歩道でも草が伸びていたり、枝が伸びていたりと気になるところが沢山あります。現

在年 2 回の各地区での道つくりがありますけど、年 4 回にして、町内の清掃、環境を自分たちでできたらと

思います。その中に学校のグランドの草むしりなども入れたらと考えます。（行った人にはお茶をあげると

か） 

花の苗、土、プランターを各地区に配り、子供も大人も一緒に花育てし、町を花で明るくできたらと考えま

す。 

高齢者の人にはタクシー券が配布されておりますが、寝たきりの人やタクシーを使えない人にはそのタクシ

ー券を介護用品が買える様にお願いしたいです。 

自転車で帰る子たちは暗くて危険だから、とりあえず中猪方面に街灯をつけてほしい 

ボランティア活動にしろ、祭りごとにしろ、いろんなことが住民から離れていろんな役職にしろ、ゆのまえ

ではどの会議でも同じ人が重複しています。これでは幅広い意見もでないと思います。 

最近のマンガフェスタでも、近所に年寄りしかいませんが、なんがなんだかわからんといって行く人はいま

せん。それでも広報には賑わった！と書いてあります。遠くの若者が押し寄せる事はいいことです。でもオ

タクであり、地域で買い物などしません。長年住んでいた年寄りを東京旅行に招待した地域もあります。こ

んなことは無理ですが、すべて住民と離れています。 

道路に木が生い茂って通行の邪魔になっているところがある。視界も悪いし事故が発生してからでは遅いよ

うに思います。行政の方は定期的に見回りして地主に木など邪魔になっているところは木を切るように指導

してもらいたい。（町道や県道にはみ出してきている） 

猫の多頭飼育されていて、ちゃんと去勢などして増頭しないようにして欲しい、見てて猫がかわいそう。人

間が悪い、飼うなら責任をもってほしい。 

旬報や回覧板も全体的に必要な連絡事項なら回されないといけないと思いますが、今の状況からコロナ感染

の事もあるので、どうかと思います。 

産業がなければいつまでも若い人は来ないばかりか出て行ってしまう。大きな企業を入れてほしい。我が家

の子供もみんな出ていってしまいそうで不安しかない。 

防災無線の放送で、年齢のせいでも有りますが、テレビなどの騒音、外にいた時（他の部屋等）聞き取りに

くい。間に合わなくて切れてしまったり、という事が度々合って内容が気がかりになる事がありますので、2

度繰り返して放送してほしい。 

人間社会なので人間作りに力を入れてもらいたい。ちょっとしたことで、「かっ」となって怒り不愉快にさせ

る人がいる。こういう人は公共の場の仕事には向いていないのでは。あくまでも思いやり。分からない所は

教えてもらい、ただそれだけで幸せな気分になります。 

町は静かでいいが、牛舎の匂いが臭くてたまらない。糞に匂いけしを混ぜたり、道路に落とさないようにで

きないか。それが、舞い上がってくる。 

高齢者にはこのようなアンケートは不要だ。 

役場の中が暗いイメージ。まずは職員の意識改革が必要では？ 

あまり機能していない議員さん、3 名ほどに給料が支払われている。議員さんの態度が大きい選挙の時に近

寄ってこられても・・・ 

役場職員も何がそんなに偉いのかという態度。湯前に未来はあるのか不安。 

町の無料 Wi-Fi が繋がっても使えないので、Wi-Fi 自体を無くすか、もっと使えるようにしてほしい。ほか

の町ではほとんど使えるようになっている。 

町議の力を乱用しすぎ。もう少し静かな町で遊び用の行事ではなく、経済的な行事がほしい 
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望んでかなったためしがないないので何かを望むのをやめた。お金もない、特産品もない、観光もない。交

通も不便で義務教育後の通学が遠すぎる。役に対する人材不足なのか同じ人がいくつもの役を兼務したり、

長期にわたり続けていて変えようという意識がない。そんなに役職が必要なのか疑問に思う。 

ことあるごとに財政難ばかり言われる町に住みたいと思うか冷静に考えてもらいたい。結局何も実行できな

いということでは。 

一番町民の方に言いたいのは、自分の土地の管理は自分でしっかりとしてほしい。たとえば、自分の土地の

土手などが、すごく茂っていて、ひどくなると道路まで草が倒れてきて交通の妨げになる。この事は、誰が

所有者に注意するのか。注意をちゃんとしてほしい。 

今は、見るところがないので、花いっぱいの町にしたら、人が見に来てくれると思う。季節の花をそれぞれ

育てると年中人がきてくれるのでは。冬はイルミネーションをキラキラに灯したら人で賑わうのでは。そこ

で食べ物やお土産をうれば収益になる。 

子育て世代が定住できるような 2L、3LDK の一戸建ての町営住宅を建設して、新しい住民の受け入れをし

て、20 年など一定期間居住すると払い下げるなどしたらどうか。もしくは、空き家物件を町がリフォームし

て、町営住宅として、貸し出すそして払い下げるというのはどうか。 

今回のような水害でも湯前町は被害も少なかったようなので、人吉・球磨地域では安心・安全な町だといえ

るのでは。 

高速道路から離れている本町なので、町の発展は無理だと思う。人口がこれ以上減らないよう町営住宅の家

賃を下げ、他町村から移住しやすいよういろんな事を考え手直しする事や山林の利用（山林所得を作業員育

成を継続する町職員の人々も異動（課）をあまりせず、専門を育てる。 

町民の皆様の指導者となり、尊敬され信頼され本人と発展し一段と楽しい日々になりはしないかとおもう。

いろいろなことを考えて、実行して素晴らしい湯前町にしてほしい。 

現在一人暮らしで、具合が悪くなった場合に夜中だと（昼間でも）見つかりにくく、鍵をかけているため外

から開けられないことが気がかり。 

80 歳の老人にはアンケートが意味があるのでしょうか。むしろ印刷等が不要に思う。 

すべての面で無理しない生き方を望んでいます。 

産業分野の若者が働く場所づくりをしてほしい。 

空き家をなくし、若い人を呼び込む。学費交通費援助 

帰省したばかりでわからない 

稲作・玉ねぎ農家だが、年齢的にいつまでできるかわからないので、人材確保を早くするのが大事だと思

う。玉ねぎは芦北のさらたまちゃんに負けない生産地になると思うので、湯前町が本気で取り組むのであれ

ば、微力ながら手伝うつもりです。 

日々老化していく中で自分なりに楽しみながら苦しみながら穏やかに暮らせる町でありますように、行政に

お願いしたい 

新しい住民を招き入れるのは無理だと思うから、今住んでる方で活かしきれてない能力をお持ちの方がいる

はずなので、いろんな活動にお誘いし、その方々が前向きに行動することで人がつながり、生き生きとして

くるのでは…。そのきっかけ作りをしてほしいと思う。 

老後がとても不安であり、子育て支援も大事だが、老後の支援もしてほしい 

歯止めのきかない人口減少、財政困難のなか、住民へのサービス提供は難しいだろう。ひとりになっても、

自分で考え、耐え、生きる力を、知恵を、たくわえることは自分ですること、サービス過剰はかえって自分

をダメにすると思う。 
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学童や子育ての情報が町の HP は少ない。いろいろな情報が手軽に調べられるように HP の情報をふやして

ほしい 

役場の方が大変親切です 

広報やパンフを見ると、いつも同じ人や同じことが繰り返しのっている。もっと視野を広げていろんなこと

を取り上げてほしい 

景観的・安全的にも、老朽化しているものは撤去し、新しく“箱もの”を作ることなく、地域住民の声を求

めて、よくよく練ったものを、最も適した場所、小さい子供から年配者まで幅広く利用できるところがあれ

ばいいと思う。行政のひとりよがりな町づくりを改善して住民が暮らしやすくなるにはどうすればよいかキ

キチンと考えて動いていかなければ湯前町は消滅しかねないと思う。 

若者が住みやすく、子育てがしやすい町づくりをよろしくお願いします。湯前町に住み続けたいと思えるよ

うに！ 

若い方々が町づくりに力をもってくださること願っております 

子育て支援の強化をお願いしたい 

とりあえずは人吉からでもきたくなるような何かを作る。球磨人吉で、ここだけのもの（公園やショップ） 

それぞれの年代が役割を持って生きていける環境整備 

若い人たちが働く場所の確保 

若い人たちが町から出ていくのを防ぐためには、ICT 関連の仕事を増やしていったり、子育て環境を整える

こと、他の市町村と連携していくことなどが必要だと思います 

病院、学校、工場、会社等を町内建立して人口増員を望みます。 

タクシー券を、免許証返納しなくてもいただけるようにしてほしい。８０歳でまだ運転はしますが、独居老

人は、なにかあったときに病院に行くこともできない。 

合併してもらいたい。子供の教育や住民のために広域化して、行政の能力向上を計ってもらいたい。人口減

少、高齢化がここまでくれば何も恐れることはないと思います 

独身者用の住宅をたてたのはいいが、入居条件に年齢制限をつけるのはダメだと思う。年齢上限達したら引

っ越し費用等役場が負担してくれるのですか？また、役場職員・町議は給料・ボーナスもらいすぎ、私たち

の税金ですので、減らすべきです 

地区ごとに区長を中心に、今後の湯前町の事を考えてもらって、区長会の時に発表をする。 

合併を考えるべき。そしてから、将来を考えるべきと思います。 

子どもの数、人口が減少するのは、湯前では生活できない証拠である。この現象は、全国の田舎が抱えてい

る問題で、ほとんどの町が解決できずにいる。しかし、中には、この問題を町独自に解決している町等もあ

り、テレビ等で紹介されているのを観て感心する。湯前町は、この問題に真剣に取り組んでいるようには感

じられず、たまに役場に行くことがあるが、職員の目に輝きを感じられず、これでは“ダメだ”と、毎回落

胆して帰っている。 

人口が減少しない町、住みやすい町にしたいのであれば、全国の町で、この人口減少に対策を取っている町

の“まね”でも良いから、役場を挙げて努力してもらいたい。 

若者が安定して収入が得られる作物の選定                             

交通弱者が買い物ができるように 

湯前町の人口減少を憂いている、理由の一つに、湯前には働く場がないからと思う、湯前の産物（木材等）

を生かした物作り等考えれば色々あると思う、他に何でもいいので働く場がほしい 
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7 月 4 日の大雨による事態では、町の公報体制の脆さを露呈していました。被害の状況、町民にお願いすべ

きこと、人手を頼まず内部だけで処理しようとすること等、町長を司令塔とする動きが町民に伝わりませ

ん。公報無線の利用がそのよい例です。前述のひとつひとつ公報無線により丁寧に伝えられることが重要で

す。不要不急の案内は度々行われるのに、今、この緊急時に何を伝えなければならないかを、しっかり反省

してもらいたいと思います。どんなに困難があろうと町民の不和雷同を沈めて、安心感を醸成することが第

一、消防車あり、公報無線あり、広報カーもあるでしょう。頑張っておられるのでしょうが、町民はもっと

情報に飢えているのですから、国道、県道、町道、主要農道はそれぞれ通行できるのか、何時も危険な所に

住むあの人たちは大丈夫なのか、小さな町の小さな情報が伝えられることによる安心感と、少しでも手伝い

を、応援をしてあげたい大事な心に寄り添い続けることが重要です。町長以下十分反省して頑張ってくださ

い。 

3 つに〇とありますが１～３を選べるようにしてほしい。もしくは、優先順位をつけさせてほしい。人によ

って３つ目は選ぶものがなくてテキトーにつける為、答えるところにわからないの項目をつけてほしい 

一度役場内で質問事項を回答したり検証しましたか。専門用語が多かったり質問の意味がわからなかったり

一般の人には難しい。 

役場に行った際挨拶が少ない。どことなく役場職員が町民を見下しているように感じる時がある。 

もう少し町民に寄り添った言動、行動、対応をしていただけるとありがたい 

まだ生きていますが、すみよい誇れる町が見たいです。 

全員のこのアンケートはいかなものですか、町会議員の町の将来を考える会とかあるのでは!! 

以前に運動会についてアンケートがありましたけどその結果は一報告もありませんでしたね。 

インターネットにたよる社会と観光客にたよるのではなく、湯前町の自然を残すとか観光客の為に川をコン

クリートでかためるようなことはやめてほしい（都川）今をいかす!!考えてほしい 

図書館に人吉市みたいに雑誌も置いてほしい 

使用できる店が限られているため、他の町のように商品券（商工会）をサンロードや A コープ、コメリで使

用できるようにしてほしい。 

B&G プールを温水プールにしてほしい。 

コロナにて 10 万円以外にも他の町の様に町からも何か町民に配ってほしい。（商品券など） 

私は問 10 で答えたとおり、町長や議員さん方が、選挙で公約したことを実行すればこの様なアンケート調査

はいらないと思います。これ（アンケート）を行う予算があれば他の事業が出来ると思う。例えばゴミ収集

の老巧化しているのを補修・作り替等をしてほしい。 

外灯を増やしてほしい・保育園（湯前）の駐車場への入口を広くしてほしい。 

野中田 2 区公民館から田上に上る道路を拡張してほしい。 

あさぎり町役場のように一週間に一日 19 時まで業務延長してほしい。 

職員はなぜいつも二人で行動しているのですか？（暇なのか？一人で対応できないのか？）と町民は言って

います。 

まんが図書館、ゆのカフェ、湯楽里ゲストハウスの入り口に雨除けの屋根を付けてほしい。設計者は使う人

の身になって考えていない、プロとは言えない。 

税収が少なくなっているのなら、助成金を出しても回収できる様な法人、団体、個人にもっと優遇すればい

い。不公平ととられるなら、ますます町の再生はできないようなきがする。働けないならともかく、働ける

人は多くいると思います。弱者に対して本当に弱い立場の人なのかを行政が見極める事が必要で、それが無

理なら税金として回収できる所に投資した方がいい様な気がする 

タクシー券等ありがたいが、町から離れた所では、やはり出かける事に困る人が高齢になる程増える様な気

がする。巡回バス（中型）等、移動手段があれば助かると思う。 
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サッカーコートやオムニコートを作って学生等の合宿ができる町づくりができたら良いと思います。 

住民に対して不公平がない対応、誰にでも気安く話ができる、相談などできる体制を 

町営住宅の塗り替えか整備は定期的に実施してほしいです。今現在雨漏りがしているが以前もしており修理

にもかなりの時間を要し来られたもののまた同じ場所より雨漏りがしておりどうにかしてほしい。町営なの

だから定期的な管理がいると思います。あと車をとめる所も決まっていないので、しっかりと白線をひいた

うえで料金を取ってもよいので確実に確保したいです。 

街灯を多くとりつけてほしい。 

役所の方も仕事が大変なのはわかります。町役場レベルで変革は難しいと思いますが、わかりにくい文章、

わかりにくい提出書類が多すぎます。あらゆるクレームに対応できるように断定をさけ、あたりさわりない

文章で何を言いたいのかわからないものが多いです。誰にでもわかる簡単なわかりやすい文章があるはずで

す。親切な行政を望みます。 

先見の目（先見の明）をもって議会、執行部は努力すべき。批評はだれでもできる。湯前の発展をもっと真

に考えていきましょう。 

もっと子供たちが運動できる場所が欲しい 

地産地消を出来るだけ推進してほしい。職員は特に税金を収める企業の物を買ってほしいです。又、小児科

を設立してほしいです。子供が深夜に高熱が出ても、どうしていいかわからない。公立に行っても担当が小

児科じゃない先生がいて、あてにならない。せめて、深夜でも相談できるサービスが出来るシステムを設立

してほしい。高速道路を湯前までのばしてもらいたい。せめて、人吉インターまでのバイパスを作ってもら

いたい。 

災害の後ですので、道路状況、通行可能等の情報が SNS で見れたら良いと思います。 

【インターネットについて】インターネットは今の時代必要不可欠なものであります。通信速度の高速化、

町内事業所への無料設置及び使用料金の優遇、公民分館での使用料金の無料化を切に希望します。都会の方

を地方へ動かすサテライトとしての活用、空き家対策にも対応できるかもしれません。 

【障害のある人が住みやすい街】公共施設のバリアフリー化がなかなか進みません。役場本庁舎が拠点なの

に一番進んでない。車椅子でも松葉杖でもいいから役場へ行ってみてください。玄関のドアは重たくて空き

ません。皆の役場だから誰でもが行ける、行くのが苦痛とならない施設であってほしい。小中学校の施設も

財政難で更新できないそうで、今は色んな子供たちがおります。学校へ行くのが楽しくなるような施設、教

育環境をお願いします。町長車は、更新されるのに自動ドアは無い。おかしいと思いませんか。議会のタブ

レット化、町民からは無駄遣いにしか見えない。まだ使うところがあると思います。町民が主体となってい

ない。 

【町政座談会の開催】町長は現場主義と言われます。行政の思いが町民には届いていないように思います。

その熱い思いをお話しください。 

区長さんの事で一言、旬報や回覧を配るだけでなく、広場の草刈りをしっかりして頂きたい 

上球磨の川（球磨川）の汚染を清流に変えることで県内外からの観光に変化が見られると思う。 

西米良村の様にキャンプができ、川で遊びと湯前町ではそういう所がない。 

現在も高齢化となっていますが、高齢の人及び色々な経験・技術を持った人がたくさんおられると思ってい

ます。町づくりにこのような人が参加しやすい環境づくり、また参画のための施策を計画していただきたい

と思っています。 

優秀な子どもが残らないのが現状であって、非常に苦しい状況である。 

IT 企業が進む中、呼び込むことができないか。子どもの意見を取り入れることが第一。 

積極的に意見を取り入れてほしい。 
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輝く町としている学童、学生の減少があり、多良木高校が廃校となり、人吉へ集中し親の負担が増えている

現状です。 

湯前町から安心して通学できるような施策を一つでも思い通学定期券補助を強く要望します。 

町民がわいわいがやがや気楽に語り合える場があり、真の住民参加型のまちづくりができることを望みま

す。 

更に希望の町にまい進してほしい 

自然災害にも安心して住める住宅の建設、買い物や病院通いも便利で、一人暮らしでも楽しみを持って生活

していけるような町をつくって欲しい 

９０年以上お世話になった町、だから今のままで結構のようです。 

役場職員の不祥事に対して処分が甘すぎると考える、町民に対して、きちんと説明責任を果たすべき。 

街灯がもう少し欲しいです。 

街灯を増やしてほしい。下校の時があぶない。 

役場からの放送が聞こえにくいし聞き取りにくい 

町民として楽しく住み続けられるよう、ひとりひとりを分け隔てなく見守っていただいてくださるような

方々を町の中央におかれてお世話くださいますことを願っています。 

今ここに住んでいられるのも現在の役職をお努めなさっている方々のおかげだと思っております。ありがた

いと感謝申し上げます。 

町の商品券をサンロードで使えると嬉しいです。学童の利用料に差がありすぎる。（内容や質も差はすごいで

すが）中間くらいの学童が欲しい。給食費をもう少し免除してほしい。土地は沢山あるんだから商業施設を

増やしてほしい。町営住宅が安くて助かってはいるんですが、古すぎるので内装改修等してもらえると嬉し

いです。お風呂場の床を石（？）でザラザラしているのをどうにかしてほしいです。浴槽の段差とすき間も

どうにかしてほしい。何度か子供がケガをしています。床が薄すぎてアリが常にいます。簡易的な造りだと

は思うんですが耐久強度は基準値を満たしてるんでしょうか？団地内で籍はおいてるのに班長はまわってこ

ない、住んでるのかもわからないお宅があります。籍をおいてるなら平等に班長もやってほしいです。 

高齢の方の運転が多いので、遠くまで買いに行かなくて済むスーパー、ドラックストアがひとつでもあると

いい。また、税収アップをしないと町が破綻するので若い人に定住してもらえるように家族で住める町営住

宅を新しくいると思う。収入で決められるとなかなか入ってもらえないと思う。上限の収入が低い。ふつう

の家庭なら１５．６万は収入があると思うので。 

アンケート出すよりその前に、役場職員 町民に対する対応教育して欲しい。特に窓口受付窓口は役場の顔

です。忘れない様に、事務的じゃなく柔軟性も必要じゃないですか？ 

湯前町は住みやすいところだと思っています。なぜかというとスーパーなど色々な所にいくのに近いからで

す。 

まずは町の外観であるゴミが目立つのでなくしてほしい。そして、事故が多い交差点には監視カメラそし

て、街灯をふやしてほしい 

 

町民の意見を聞いたり、町民に説明したりする機会が少ないと思う。「町民集会」等、今はほとんど無いので

は・・・ 

本アンケートの結果、主な意見など（町民に知らせるのか？）どのように活用するのか（有効活用を願う） 

学校教育に関する町の根本的な考え方、姿勢他。深みのある教育の在り方等。直接学校の意見や、町村の実

際の取り組み等も参考にしたり、検討する必要は・・・※本アンケートの記入に際し、わかりにくい。書き

にくい面がいくつかあった。（私が勉強不足だからかもしれないが・・・） 
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今後、夏のイベントとして、町民がこぞって、盆踊りなどあれば楽しい様な気がします 

新鮮で安全な湯前町の米や農産物を、インターネットを使って販売など（質の良いものなら顧客がつくか

も）町独自の商品（食品など）を開発して、アピールし販売する。 

人口減少、少子高齢化はやむをえず、大変な時代ですが、町のために何とかがんばっていただきたいです。

いつも、ありがとうございます。 

若い人達が働ける職業（場所）が有ると良い。シルバー人材をうまく活用して、シルバーの人達が多くさん

働けるようにしてほしい 

将来に向けて、行政まかせでは成り立たないと思います。ひとりひとりがよりよい町作りについて考え、行

動しなければいけないと思いますが、先の見えない不安とか（新型コロナ・・・など）について、考え方も

様々で、まず正しい知識を身につけるなど、基本的な事・物について、町民全体の学習が必要かと思います 

現在は車ですが、あと何年乗れるかわかりません。ゴミ捨ては無理です。車で行かないといけないし、ビ

ン、カンもどうしたらいいか今から悩んでいます。収集場所はかなりの距離があります 

湯前町をすみよい町に 

湯前町だけでなく、人吉・球磨で力を合わせて働いてほしい。たとえば、日本全国の高齢者や引退した人た

ちの終のすみ家となるような場所にする。病院、老人ホーム、戸だて、老健、グループホームなどなどを連

携して、人吉・球磨全てを、希望した所を利用できるようにする。その人の状態に合わせて、人吉・郡内を

うつることになるか、情報を共有することで、どこへ行っても安心してケアをうけられ、安心して余生をお

くることができる場所。自然環境も良く、温泉もあり、余生をおくるのには、とてもいい場所。（ただし、希

望時には都会にも外出できる）。若い人たちの雇用の場所にもなるのではないか。 

自然との共存 

くま川鉄道を利用して、何かもっとイベントができないかなぁ・・・とは思っていますが、「これ！」と言う

アイデアはありません 

精米所の件です。議会でも賛成してテープカットし、せっかく素晴らしい施設を作られたのにどうして開業

されないのですか？もちろん赤字かもわかりませんが、しかし農業の振興や町民の生活に必要な精米所で

す。一日も早く再開してほしいです。宝の持ち腐れじゃないですか。前町長の気持ちも考えて、長谷町長も

自分の考えを通されます様切にお願い致します。 

出産・子育てに関するわかりやすい補助があればと思います。子供や高齢者に対する行政サービス（活動）

が活発で理解もしています。町のお金をそこに使うことも賛成でありますが、若者向けには色々な情報を提

供してもらえるようになるといいなと思います。起業を考える人などもいると思うので講演会やワークショ

ップなど盛んに行ってもらい、またその情報も広くわかりやすく流してほしいです。 

今の役場は行きやすい場所ではない。もう少し対応を良くして欲しい。 

今後、高齢化は着実に進みます。しかし自然は守っていかなければなりません。 

農業・田畑・山林・河川行政の果たす役割は益々重要です。 

方向を見まうことなく、一部の意見に左右されることなくかじ取りを願います。 

職員の皆さん一人一人が十分な能力が発揮できる環境作りが大切 

農地がたくさんあるので農業をしやすい町づくり 

何かをやってもらおうと思ったらまちづくりは、できないと思われるお金かけず自分たちでできることは自

分たちでそれが地域づくりまちづくりではないかと思われます。財政状況が厳しくなっていますとあります

ので 

子供増、移住など人口増につなげる事 
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まちづくりに関しては、もっと町住民の意見を広く聞く事、例えば各地区での座談会とか、年代別でも良い

と思います。それと何らかの原因で引きこもりになっている人の素直な意見を聞く事も、将来の住み良い町

作りのヒントが隠されているかも 

コロナなどで社会情勢や生活や収入はきびしくなっている、町にも国にもお金がないと思う。収入の増加は

しばらくは難しいと思う。サービスなどは十分には行き届かないと思う。高齢者も多く若者も少ないので高

齢者の方に十分な生活を提示してもらいたい。50 代近い年齢ですが、将来、老後、安心して暮らしていける

ように介護などのサービスも今の現在からも努力や情報においても勉強していかないといけないと考えます 

小・中学校の統合、子供園の統合、議員消滅、町村合併 

保育園から国道や大きな道に出る所などに信号機などを作って子供の将来を守ってほしい 

もっと産業を誘致して欲しい 

私達のいる所に灯がなく夜はさみしく恐いくらいです。 

それぞれのボランティア活動、地域活性化のために手出しで一生懸命です。 

行政の方、お一人お一人どれだけ寄り添って下さっているのか疑問です。せめて参加して下さい。 

キャッチフレーズに書いたように落ち着いた感じがよいと思う。 

ほかの町村を羨ましく思うつもりではありませんが、例えば相良村では他町村から相良村へ移転し新築する

と２００万円の支援があるそうです。もし私が新築（もう無理ですが）・子供・孫が新築したいなら２００万

円は大きいので相良村へ建設するかもです。湯前町にはそういう取り組みは無理なのでしょうか？   

山沿いの地区に住んでいますが、川の増水・濁りが最近ひどいように感じます。 

ICT 機器の不都合が多いように思われる。 

町議員の数を減らし、その分老後の生活が安心できるような街づくりに活用してほしい。 

高齢になって車に乗れなくなったら、どこへ行くにも足がなくなります。町内を朝夕１回づつでも車を廻し

てもらったら助かります。 

若い人が働ける場がたくさんあればいいと思います。都会から帰ってきても働ける場がない。 

湯前町の標識が消えかかっている場所があるので変えてほしい（多良木福寺付近）。湯前の図書館の照明が暗

いので明るくなるように工夫してほしい。 

役場職員がたくさんアイデアを持っていると思う。失敗をおそれず若い職員にチャレンジの機会を与えて欲

しい。町民は若者が頑張っている姿を見ればきっと、力を貸すし、町民もやる気元気が出てくると思う。 

人口減少は続いていくが行政へのニーズは高まっていく。職員も少ないので球磨圏域で連携を高めていくべ

きではないでしょうか。高齢者対策も必要だと思いますが次世代を育てるための施策、例えば住宅建設や児

童・生徒への支援の充実を図ってほしい。 

自然に囲まれた本町だが、山は杉や桧がほとんどでイマイチ！「百年の森」（仮称）の名称で 2～3ha くらい

でいいのでモミヂやクヌギ、コナラ、カエデなど広葉樹を植栽し、”集いの場”にしたらどうでしょうか？

「成人記念」「結婚記念」「古希記念」などの記念木を個人が植えてもいいようにする。そしたら町の支出も

少なくて済む。 

湯前町は、自然と共生共存していく環境にあると思います。農業、商業、観光…等の単独した政策は持ちに

くいと思います。 

地球温暖化は、地球規模の問題ですが、湯前町では、どのように取り組まれていますか。また、鳥類、虫類

などの生態の変化に対しての自然保護についてはどうですか。 

コロナウイルスの感染者が今のところ出てないことは幸いです。町としての今後の対策はどうでしょうか。

職員の方々は大変な忙しい日々であると思います。ご苦労様です。 

防犯カメラの設置・街灯の充実 
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若者が農業に取り組むような施策、若い人が農業に関心があるなら農業機械の一部を補助するとか 

今農業機械が大きくなり大型特殊の免許を取らなければなりません。自動車学校は 8 万 5 千円かかります。

他の町村では補助をだしているとか 

農業・商工業者にいろんな補助金を出しているが生産性は上がっているのか？ 

所得が増え税金が増えているのか？ 

障害者がもっと湯前町で例えば療育手帳が重い軽い関係なく福祉タクシーが使えたり月１回でも２回でも巡

回とかもっと福祉課の人たちとの関わりが必要だと思う。湯前町の障害を持つ人が一人暮らしが出来るよう

なアパートがあればいいと思う。アンケートも障害者が分かるように作ってほしい障害福祉年金も手渡しの

方がいいと思う。温泉施設や病院とかも医療費が半分になればいいと思うし、とにかく障害者が住みやすく

交通機関とかがもっと利用しやすく生活しやすく福祉課の人が本当に福祉に力をいれて頑張ってほしいとい

つも思う。そしてもうちょっと私達障害を持つ人ときちんと向かい合ってきちんとしたかたちで関わってほ

しいと思います。 

老後も案心して、暮らせる町作りを期待します。 

良い意味での世間の目 

悪い意味での世間の目 

個人の考えをよく聞きよく考え発言される人の多い町 

産業を推進し、人が集まる町になるよう、行政が積極的にはたらきかけて欲しい。 

若い時は子育て、子供が離れていっては、生活、孫と楽しみで働いて来ました。年を取るに連れて、人との

接し、助け合い、今、感謝してます。年をとっていくことは、その年になってわかってきます。人にこまら

ず、出て話し合える、地域づくりをお願いします。 

私たちも年をとり、何かと人助けが必要になってくると思います。老人だけの家庭への気配りや、見守り隊

のようなグループが出来ればいいなと思ってます。車が使えなくなると外出がむずかしくなります。こうい

った行政の手助け等を考えてくれるとありがたいと思います。 

ゆらり近辺を中心として、四季折々の木々の散歩コースロード（ジョギング）（ウォーキング）を作って誰で

も美味しい空気に触れ、汗を流したら温泉に入ったり、ゆのまえ町特産のブドウやイチゴなどを使ったスペ

シャルデザートが食べられるカフェを見晴らしの良い所にオーブンすると（女性客をターゲット）他方から

集客が望めるのではないか。春と秋にイベント（ウォーキング）を計画し、実費参加をつのり特産品をお土

産とする。 

子ども出生率が低いのは、やはり子育てしやすい町としてのイメージが若者に届いていないと思うので、高

齢者の対策も大切と思うが、それよりも若者が住みやすい、住みたい町づくりを願います。 

このアンケートの集計をどのように利用しますか又どのようになったかの報告はどこでしますか。アンケー

トを取ったままで終りですか。 
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このアンケートについて。この内容について町民がどう思っているかは町議や役場職員は把握していること

だと考える。「人口増や子育てについて」行政は、こういう策を考えているが皆さんはどう思うか。具体策に

ついて町民が真剣に考えるようなアンケートであるべき。 

今回のコロナ禍ではっきりしたことは、どこかで物流が止まったら、たちまち先行かなくなるということ。

地産地消を徹底させ、経済が地域内で回るようにすることが重要。 

今回の豪雨で明確化したことの一つは、濁流の濁りがいつまでも澄まないこと。伐採後の作業道がそのまま

にされていることが原因であると思われる。山の土が流れ出さないようにすることが重要。 

文化は心の栄養であるが、文化に対する取り組みが決定的に不足している。映画館もない、文化ホールもな

い、ライブハウスもない、駅ピアノは有効活用されていない。生涯学習は年寄り向け。文化を享受する政策

が絶対必要。伝統芸能は風前の灯伝統芸能や祭を大事にしている地域には活気がある。 

今回のコロナ禍で移住を考えている人は多いはず。その人たちに積極的に「田舎でどうぞ」と。 

政府が進めている農福連携に積極的に取り組むべき。 

ホタル・トンボ・ドジョウ・メダカ・タニシ・・・などを増やし自然豊かにすべし。 

書ききれませんのでここまで。役場職員・議員と住民が直接話し合う機会を設けるべき。 

サップやフォレストアドベンチャーなど自然を活かしたアクティビティで若い家族向けの遊び場の提供 

（ファミリー・カップル限定）など 

B＆G 海洋センターの HP プールや体育館以外の使用時間とか、イベント情報を掲載してもらいたい。電話だ

けじゃなくメールでも対応できるようにしたほうが良いと思う。 

企業誘致・・法人町民税の半額や 20 年間無税（新たな企業のみ） 

学校施設・・小中学校生徒の減少に伴いどちらの校舎が無駄になっているので、思い切って名門校に売却

し、分校でもよい（又はスポーツ専門・例えば早稲田実業・桐蔭） 

名門校であれば他県からの人口転入が増える、親もついてくる来る場合がある。そのためには働く場所がな

いと来ないので①に挙げた課題を必ずクリアする必要がある。 

隣接する児湯郡との密接な連携・・湯前駅周辺に大型スーパー・アミューズメントストアを開発する。 

横谷峠を開発・・219 号線を活かし県境の町のできる利点を活かす。 

行政もお役所仕事はいい加減切り捨てて、臨機応変に対応出来る様にして頂きたい。高齢化の進む状況で分

かりやすく簡単に書類等も作成しないと高齢者には理解できないと思います。 

得々商品券を A コープやサンロードでも使える様にして欲しい。 

大型特殊免許取得に補助金を出して欲しい。自動車学園の場合でも、他町村はあると聞いたので（あさぎり

町） 

希望が生まれる行政 

来庁した時の職員の接客を考えてほしい。 

問１１に記入あり  １（産業分野） １農業の振興「後継者問題」、３商業の振興「欲しいものが短時間で

無理なく（高齢者でも簡単に）手に入れることができるシステム 

湯前町は自然豊かな所だと思います。特にグリーンパレスは宿泊、温泉、グラウンド、プール、ゴーカート

など、いろいろな施設があるので、もっと他の市町村から人が来て楽しめるようなイベントや利用してもら

うようなことを・・・と思います。グリーンパレスを、もっと利用価値のあるものとして活用してほしい。 

湯前は LINE 登録しているが情報量（発信）が少ない。大雨の時、他町村は SNS を利用し情報収集にとても

活用されていた。湯前は遅れているのでは．．． 

高齢化社会に人口減少、抱える問題はたくさんだと思いますが、湯前町をよくしようとしているのは伝わり

ます。これといった策は思い付きませんが、今のままでも十分だと思います。 

 


